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 1 

 

INTRODUZIONE 
 

Montalto di Castro e Pescia Romana sono cittadine che possiedono , profonde 

tradizioni e che offre un ricco patrimonio culturale, storico, artistico e paesaggistico unico nel suo 

genere. Siamo una forte realtà agricola che produce delle vere e proprie eccellenze enogastronomiche 

grazie al sapere e alla cura dei nostri imprenditori, ai quali dobbiamo molta riconoscenza.  

La società di oggi ci pone di fronte a delle sfide difficili e globali che dobbiamo affrontare nel 

modo corretto. Il nostro Comune ha di fronte solo due opzioni: decidere attivamente quale sarà il suo 

futuro oppure subire le decisioni e le conseguenze delle trasformazioni sociali, rispondendo solo in 

maniera passiva e in ritardo.  

Per questo motivo, l

della cittadinanza, nel tentativo di progettare un futuro che risponda ai bisogni e ai punti di forza del 

nostro territorio tenendo insieme innovazione e tradizione. Un futuro che deve essere sostenibile, 

inclusivo e prospero per tutte le generazioni, nessuno escluso.  

La nostra è una proposta civica, slegata da esigenze di partito, promossa da cittadini per i loro 

concittadini, Crediamo in una Politica in 

grado di costruire, progettare e che mette al centro la persona. Una Politica che guarda al futuro non 

scordandosi delle tradizioni e dei valori fondamentali.  

Proponiamo un documento con poche e chiare priorità che possono essere realizzate nel breve 

periodo ma che possono cambiare realmente in meglio le cose. Il nostro è un programma a 360°, che 

connette e sviluppa insieme il tema del lavoro, del sociale, delle politiche giovanili, della sanità e 

 

 

Vogliamo un comprensorio che sappia anticipare il futuro: 

 

  

 Che promuova un nuovo modello di sviluppo che coniughi sostenibilità e lavoro; 

 Che sappia innovare valorizzando il proprio territorio e la propria gente; 

 Che possa decidere coinvolgendo tutta la cittadinanza. 

 

Vogliamo una Montalto attraente: 
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 2 

 , 

anche attraverso un brand  Costa degli Etruschi ; 

 Che valorizzi il proprio litorale e il suo patrimonio paesaggistico a favore dei cittadini e dei 

turisti; 

 Che diventi un paese dove poter investire e innovare; 

 Che sia un bel posto dove costruire una famiglia e vivere serenamente. 

 

Vogliamo una Montalto a misura di cittadino: 

 

 Che potenzi  

 Che assicuri ai più  e meno giovani delle opportunità sul territorio; 

  

 Che pianifichi uno sviluppo urbano che garantisca vivibilità. 

 

Per il paese che vogliamo. 
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 3 

 
 

SANITÀ 

 

mostrano un aumento del numero di anziani e di malati cronici che hanno bisogno di maggiori cure 

e assistenza continuata. Inoltre, il COVID-19 ha evidenziato alcune criticità sulla nostra offerta 

sanitaria i servizi 

per il cittadino senza un aumento dei costi. 

Per rispondere a questi bisogni, vogliamo potenziare il presidio socio sanitario Villa Ilvana  

attraverso la creazione di un centro polispecialistico e polidiagnostico. 

preventivamente omunicare con la 

guardia medica, sarà inoltre reso idoneo affinché possa ospitare degli specialisti che nel nostro 

territorio non hanno mai operato, alcuni a carico del SSN e altri in forma privata, a prezzi contenuti, 

con agevolazioni economiche per i soli residenti, tramite convenzioni con il Comune.  

Vogliamo dare vita a un centro polifunzionale, con la prospettiva di accreditamento regionale, 

che punti prima di tutto sulla prevenzione delle malattie, sulla diagnosi precoce e che accresca la 

possibilità di visite di controllo tempestive e un follow-up efficiente sul territorio. Per fare tutto 

questo dobbiamo lavorare in direzione di un organizzazione capillare, un potenziamento dei servizi 

sanitari, di segreteria e su un assistenza medica h24 che metta al centro di tutto la persona e la sua 

salute.  

I punti strategici sono i seguenti: 

 potenziamento della segreteria con orario 8:00-20:00, in modo tale da fornire 

assistenza completa ai cittadini: informazioni, ricette mediche, prenotazioni esami e visite 

specialistiche, dentro e fuori regione, e un punto di organizzazione per la facilitazione dell iter 

per il ricovero di un parente; 

 potenziamento del CUP in orario mattutino (con estensione degli orari attualmente 

in vigore) e apertura anche in fascia pomeridiana, prenotazioni telefoniche senza necessità 

per i cittadini di recarsi di persona allo sportello; 

 nella struttura opereranno, oltre ai medici UCP, la guardia medica, altri medici 

dipendenti del SSN, e un medico odontoiatra.  

 sportello sociale dove effettuare domande per sostegno agli anziani e disabili come il 

caregiver, richiesta protesi maggiori e minori e altro. 
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 4 

Nel nostro territorio, sono in costante aumento casi di neoplasie benigne e maligne, malattie neuro-

degenerative . Il nostro intervento punterà, dunque, a 

fornire un valido aiuto ai soggetti più deboli, garantendo agli stessi cure e supporto terapeutico. Per 

favorire la diagnosi precoce, porteremo nel nostro territorio la necessaria strumentazione 

diagnostica, in una zona già individuata, cosicché i cittadini non saranno più costretti ad effettuare 

detti controlli fuori regione. 

, sarà allestito, inoltre, il banco sociale dei farmaci , per tutte quelle 

persone che si trovano in difficoltà economica o che, in orario di chiusura della farmacia, non hanno 

 Un servizio che riteniamo importante proprio per completare 

sistenza capillare su cui puntiamo da fornire sul territorio. 

interamente privata e, dunque, con rette onerose per gli ospiti della stessa, possa essere anche 

accreditata dalla Regione Lazio come RSA a gestione Comunale, cosicché al suo interno possano 

essere ospitati anziani che possano beneficiare delle agevolazioni economiche previste dalla legge. 

Questo porterebbe ad un costo inferiore delle rette, consentendo agli anziani di rimanere nel paese 

dove sono nati e vissuti ed avere i lori familiari vicino ogni giorno.  Nel centro diurno invece di Villa 

Ilvana vogliamo incentivare le attività di recupero e mantenimento dell autonomia personale e delle 

capacità psico-sociali. Incrementare i controlli medico-specialistici periodici nella struttura.  

Fondamentale sarà un centro di primo intervento aperto 24h, per stabilizzare le condizioni 

cliniche dei pazienti in attesa del trasferimento agli ospedali. Questo è un servizio che riteniamo 

importante proprio per fornire assistenza capillare sul territorio.  

Inoltre, alcuni servizi sanitari saranno presenti anche nella frazione di Pescia Romana per fornire 

un supporto locale. In particolare, vogliamo riportare il CUP per alcune ore alla settimana. 

Crediamo sia importante garantire servizi sanitari in particolar modo durante la stagione 

estiva, un periodo nel quale il nostro Comune ospita molti turisti. 

Saranno presenti come tutti gli anni le postazioni di soccorso grazie anche al supporto delle 

Misericordie di Montalto di Castro e Pescia Romana. Verranno, però, rivisti gli orari e i giorni di 

apertura al fine di fornire un maggior supporto. 

Per la prima volta vogliamo istituire una Torre di Maremma. 

Anche nello studio medico turistico presente in via Tevere ci saranno dei cambiamenti sia come orari 

che  per i cittadini, per i turisti e per i 

proprietari delle case presenti a Marina di Montalto. 

C
O
M
U
N
E
 
D
I
 
M
O
N
T
A
L
T
O
 
D
I
 
C
A
S
T
R
O

P
r
o
t
o
c
o
l
l
o
 
I
n
t
e
r
n
o
 
N
.
 
1
4
7
9
0
/
2
0
2
2
 
d
e
l
 
1
6
-
0
5
-
2
0
2
2

A
l
l
e
g
a
t
o
 
5
 
-
 
C
o
p
i
a
 
D
o
c
u
m
e
n
t
o



 5 

La carenza dei medici di base e la potenziale riduzione ulteriore a seguito di prossimi 

pensionamenti, ha acceso un alert sulla nostra considerazione. Ci proponiamo di attivarci affinchè 

l assistenza dei medici UCP non venga meno e sia sempre garantita per la collettività. 

Vogliamo impegnarci al fine di rendere la Farmacia Comunale aperta 24h. La farmacia deve 

assicurare al cittadino la disponibilità di un farmaco in ogni momento, anche di notte e nei giorni 

festivi diventando un punto di riferimento per il cittadino. 

 

POLITICHE SOCIALI 
 

Il nostro obiettivo principale è creare un Comune attento ai cittadini e ai loro bisogni, in grado di 

ridare dignità alle famiglie del territorio. Vogliamo combattere il senso di abbandono percepito, 

affinché nessuno possa mai più sentirsi solo con i problemi e le preoccupazioni da risolvere. In questa 

direzione, è nostro obiettivo impiegare correttamente i fondi europei e quelli messi a disposizione dal 

 È prioritario organizzare un servizio 

volto alla prevenzione del disagio sociale e psicologico, che garantisca alla persona fragile di essere 

seguita in maniera metodica nel suo percorso verso la guarigione.  

Innanzitutto, è fondamentale rafforzare il servizio di assistenza domiciliare per gli anziani, 

attraverso la gestione della partecipata al Comune che fornisce questi servizi. Abbiamo riscontrato 

una domanda crescente per questo servizio primario, vogliamo quindi formare un team di 

professionisti (Medici, Infermieri e OSS) per la cura domiciliare.  

Attivazione di un percorso di pet therapy: è una forma di terapia multidisciplinare che si basa sul 

contatto con gli animali e si dimostra particolarmente efficace soprattutto per gli anziani affetti da 

disturbi cognitivi/comportamentali e nelle demenze o malattie degenerative come l Alzheimer, 

bambini autistici, disabili fisici e psichici. La relazione tra paziente e animale mira a restituire al 

malato autostima, sicurezza, capacità di relazione e in alcuni casi riacquistare abilità psicologiche e 

motorie perse a causa della sofferenza della malattia.  

Riteniamo essenziale rendere di nuovo funzionale il centro Maratonda attraverso una proposta 

articolata e inclusiva. Vogliamo che il centro diventi un centro sperimentale multiservizi, con 

finalità di promozione sociale, educazione, formazione e che coinvolga i giovani del territorio. 

counseling sociale per favorire un 

 

prestazione sociale. Sempre all interno del centro vogliamo creare un punto Il 

centro Informagiovani  avr  a della propria università i giovani del 

territorio e a illustrare le diverse opportunità lavorative che offre il territorio. È previsto anche un 
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progetto pomeridiano di aiuto compiti: 

servizio educativo che risponde alle esigenze dei bambini e delle loro famiglie, sperimentando anche 

forme di accesso e di orario flessibili. Si tratta di un servizio integrativo che si configura come luogo 

con caratteristiche educative, ludiche, culturali e di aggregazione sociale, rivolto ai bambini e alle 

loro famiglie con particolare riguardo a quelle in situazioni di fragilità. All interno del nostro territorio 

ci sono bambini con problemi di apprendimento. È necessario organizzare un programma rivolto 

esclusivamente a loro, tramite un percorso condiviso tra le famiglie, la scuola e il servizio sanitario, 

quindi una logopedista. Vogliamo promuovere anche la creazione di gruppi di lettura con incontri 

di lettura su tematiche vicine ai giovani e scelte dai giovani stessi 

maggiori social network dedicati ai libri, come Goodreads o Shelfari di Amazon. All interno del 

centro, sul versante scuola vogliamo attivare delle collaborazioni, workshop e laboratori sulle 

tematiche di Agenda 2030. Inoltre, vogliamo organizzare degli Erasmus Day a cui parteciperanno 

degli esperti del settore col fine di illustrare le possibilità per svolgere esperienze all estero.  

Al fine di promuovere la coesione sociale vogliamo assistere lavorativo di persone 

diversamente abili nel tessuto lavorativo territoriale questa 

categoria di persone informandole sulle procedure richieste e sulla presentazione della domanda di 

lavoro sensi della Legge 68/99, che prevede una domanda particolare per questa categoria e la 

 

Nel nostro territorio ci sono ragazzi con il disturbo dello spettro autistico ai quali dobbiamo 

garantire piena inclusione sociale. Per questa ragione, 

supporto a livello locale 

senza costringere i ragazzi e i loro familiari a continui viaggi al di fuori del nostro Comune. Vogliamo 

offrire un reale e concreto supporto ai ragazzi e alle loro famiglie. 

È nostro obiettivo aprire e rendere funzionante uno 

dei diritti delle donne e la parità di genere, che fornisca servizi di sostegno per la maternità e il 

disagio familiare e che prevenga e contrasti la violenza sulle donne. 

Un altro obiettivo è quello di favorire delle attività estive per i bambini dai 3 fino ai 6 anni per 

cercare di agevolare le famiglie in cui entrambi i genitori lavorano. 

Riteniamo importante promuovere, potenziare e valorizzare le attività dei centri diurni per 

anziani. In questi anni il presidente, il direttivo e i soci, hanno fatto un ottimo lavoro di 

coinvolgimento sociale. La nostra idea è quella di fornire supporto per attività ricreative non solo 

 a offerta delle attività ricreative. 
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 7 

Cercheremo di dare un supporto alle famiglie per portare gli anziani presso il centro diurno 

attraverso l utilizzo di navetta che poi provvederà anche a riportare gli stessi presso le proprie 

abitazioni. 

assistenza agli anziani, che offra compagnia e aiuto in casa o nelle RSA, con il fine di alleviare il 

senso di solitudine e colmare il bisogno di socialità. 

 Infine, è banco alimentare sociale. Il banco alimentare sociale è un 

contributo alla coesione sociale, un aiuto alla collettività nella lotta alla povertà e alle famiglie in 

difficoltà, le quali sono in continuo aumento. In sintesi, una raccolta dei prodotti alimentari (prossimi 

  

Per i più piccoli e le loro famiglie vogliamo potenziare le attività delle ludoteche e dei centri 

gioco che attuano programmi di recupero e di sostegno scolastico e attivit  ludiche di socializzazione 

e organizzazione del tempo libero da . 

Saranno incrementate le attività estive (campi solari e campi estivi) al fine di non lasciare 

scoperto il periodo della chiusura della scuola, sia per i bambini e soprattutto per le famiglie che nel 

periodo estivo, nel nostro territorio, sono maggiormente impegnati con le attività lavorative.  

 

 

ISTRUZIONE E SCUOLA 

 

Durante il nostro mandato, ci proponiamo di rafforzare la collaborazione con la scuola al fine di 

sociali, sport, ambiente, arte, teatro e musica ma anche tematiche di natura civica quali il concetto di 

legalità e del corretto uso dei social media. 

non solo in orario scolastico ma anche extrascolastico. 

Pianificheremo un progetto triennale di educazione alla cittadinanza che abbia come 

conclusione un viaggio annuale presso le istituzioni regionali, nazionali ed europee (es. parlamento 

regionale, nazionale, europeo). 

ando sempre nuove testimonianze da far conoscere ai ragazzi per accrescere la 

sensibilità sul tema della tolleranza sociale. 

Sulla tematica della legalità, vogliamo incrementare gli incontri con le nostre F Ordine 

per educare ma soprattutto fornire i mezzi adeguati ai ragazzi per divenire cittadini responsabili.  
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Vogliamo organizzare incontri sul corretto uso dei social e del web compresi i videogiochi 

online, con un focus specifico anche per i genitori che spesso si trovano ad affrontare un mondo 

sconosciuto, in modo da fornire il giusto supporto nella gestione dei figli che sono a tutti gli effetti 

nativi digitali.  

Vogliamo creare percorsi di formazione con esperti di ambiente e istituzionalizzare giornate 

ecologiche per bambini e per famiglie, consapevoli che il buon esempio è sempre il miglior modo di 

educare.  

I nostri ragazzi devono studiare in edifici scolastici sicuri ed efficienti. Per questo in linea con i 

traguardi raggiunti nel precedente quinquennio, ci prefiggiamo l'obiettivo di continuare su questa 

strada. 

coperture e la piantumazione di nuovi alberi. In tutte le strutture scolastiche provvederemo, in 

linea con quanto fatto sino ad oggi, alla sostituzione degli arredi obsoleti, alle ordinarie 

manutenzioni e al potenziamento della rete internet dei plessi. 

Infine, attraverso interazione con gli enti preposti, nuove scuole 

superiori e collaborazioni con università, attraverso protocolli. 

 

TURISMO 
 

imprenditori e commercianti del paese. Un Comune come il nostro che vive per la maggior parte di 

turismo ha bisogno che questo venga incrementato a livello qualitativo e allungato nei tempi. È 

necessario creare un indotto economico per le imprese del Comune che, inevitabilmente, creerebbe a 

sua volta un aumento di occupazione. Vogliamo proporre un modello alternativo di 

destagionalizzazione del turismo. 

Organizzazione, programmazione e pianificazione di grandi eventi a livello nazionale. 

Ciò significa: stabilire delle regole precise a livello comunale da sottoporre alla Sovrintendenza 

regionale sulle aperture e chiusure stagionali, organizzando un turismo che va oltre i 3 mesi estivi 

e che dia la possibilità ai commercianti e agli stabilimenti balneari di restare aperti anche oltre i limiti 

odierni.  

Il comune deve tutelare tutte le imprese della zona, ma allo stesso tempo deve vigilare e garantire 

che queste offrano i servizi necessari per un miglioramento di questo settore che ormai ci vede 

proiettati verso un turismo anche europeo.  

Istituiremo un tavolo permanente sul turismo balneare, ambiente e per il rilancio della costa 

che coinvolga la sinergia tra il Comune e le associazioni di categoria. 
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Sportello di informazione turistico attivo che si proponga di offrire pacchetti turistici, escursioni 

nelle zone limitrofe (centri e borghi di Montalto e Pescia, zone archeologica di Vulci, escursioni 

ambientali) e magari creare dei collegamenti con le navi da Crociera e dirottare parte di quei turisti 

nel nostro Comune.  

I progetti devono coinvolgere tutte le strutture ricettive, alberghiere e commerciali di 

Montalto e Pescia. Dovranno essere organizzati sia eventi nel periodo estivo sia in quello invernale; 

eventi sportivi da organizzare in tutti i punti del territorio.  

  rendere decorosi i nostri ambienti, attraverso una manutenzione oculata della 

viabilità. 

Pianificare aree di parcheggio anche esterne all abitato, soprattutto nelle marine, con un possibile 

servizio navetta che li colleghi al litorale e a Vulci; la creazione di una zona di sosta per camper 

funzionale ed efficiente (attacchi luce, fogne, acqua, bagni e docce) per incrementare questo tipo di 

turismo; attenzione al decoro urbano del paese e lo sviluppo di un collegamento tra litorale e centro 

abitato; riqualificazione delle pinete (creazione di zone attrezzate per pic-nic, zone giochi, 

attrezzatura per allenamenti, aumento di bagni pubblici). 

Inoltre, dobbiamo affrontare la direttiva UE Bolkestein, che rappresenta una spada di Damocle 

e potrebbe portare a dicembre 2023 ad un possibile stravolgimento della realtà delle marine e delle 

attività imprenditoriali che tanto hanno investito sul territorio. 

 Il rischio è di creare danni incalcolabili ai gestori degli stabilimenti che potrebbero perdere il 

lavoro di una vita, ma anche di dover affrontare una situazione del tutto nuova qualora si affaccino 

investitori che possono subentrare e cambiare la realtà del nostro litorale.  

Di fronte a questa incertezza per una normativa europea che può ridisegnare delle nuove realtà e 

getta i balnea

attiva per affrontare una problematica seria e preoccupante utilizzando tutti gli strumenti tecnici e 

legali  che si interfacci nelle sedi opportune e che si faccia portavoce di questa realtà. 

Il nostro piano comprende anche un rilancio del parco archeologico e naturalistico di Vulci, in 

Per rendere 

concreto questo obiettivo è nostra intenzione puntare  dei visitatori che 

:  

 valutando la possibilità di costruire un piccolo villaggio etrusco popolato che riproponga 

usi e costumi del tempo; 

 offrendo spettacoli a tema che raccontino vicende mitologiche o scena di vita quotidiana; 

 creando dei laboratori per mostrare e far provare con mano come si svolgevano i mestieri e 

le arti al tempo; 
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 10 

 Proporre visite guidate o pranzi a tema ai turisti in abiti tipici. 

Inoltre, il Comune deve farsi parte attiva per cercare di far divenire il parco di Vulci una meta del 

circuito crocieristico.  

sviluppare con le varie associazioni , una 

mappatura del territorio per uno sviluppo delle reti sentieristiche per escursioni, percorsi 

cicloturistici ed equestri. 

Implementeremo i contenuti informativi, culturali e commerciali per turisti, soprattutto 

attraverso i social network per gestire e potenziare la promozione turistica del territorio, con 

possibilità di lettura in più lingue.  

Pensando alla creazione di un brand forte vogliamo creare campagna pubblicitaria pluriennale 

attraverso i social media, i canali tradizionali e azioni di influencer marketing.  

Investiremo in un progetto per una segnaletica rinnovata, interamente accessibile e 

maggiormente fruibile, integrata con gli strumenti digitali tramite QR-code o Chip NFC, cos  da 

guidare i turisti nel racconto del nostro territorio, offrendo anche contenuti interattivi, come 

audioguide o mappature Gps. 

Realizzazione del Contratto di Fiume Olpeta  Fiora , nel quale Montalto di Castro 

diventerebbe capofila di sette comuni dell alto viterbese: attraverso la riqualificazione ambientale 

ruotante attorno all asta fluviale, verrà creata una rete di connessione tra i centri storici (itinerario 

farnesiano), i parchi tematici (Riserva naturale Selva del Lamone , parco archeologico Antica Città 

di Castro , parco archeologico e naturalistico di Vulci ) e i sentieri (Via dei Briganti, via Clodia, 

strada dell olio).  

 

POLITICHE OCCUPAZIONALI, DEL LAVORO E PER LE IMPRESE 
 

Il nostro piano di sviluppo del Comune è indirizzato a creare opportunità sul territorio a partire 

agevolandone la creazione e la crescita, nei 

limiti delle funzioni assegnate al Comune come ente amministrativo. 

A questo fine è nostra intenzione istituire uno 

dei fondi europei disponibili, dei fondi regionali e dei fondi previsti dal PNRR, con particolare 

attenzione per le possibilità rivolte ai giovani,  e a tutti i cittadini che, non 

più giovanissimi, trovano difficoltà nell inserimento occupazionale. 

 

opportunità e aiutare i cittadini a 
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vogliamo rendere operante un secondo sportello dedicato alla semplificazione delle pratiche 

burocratiche necessarie. 

operanti nel settore delle 

rinnovabili, è in progetto la creazione di una scuola di formazione manutentori degli impianti con 

decine di posti disponibili. Questo tipo di formazione è volta alla creazione di figure professionali 

sul territorio, in modo tale da inc

intensificare la collaborazione con aziende internazionali e con le università per la creazione di 

ulteriori corsi professionali, corsi di specializzazione e corsi di laurea incentrati sulle rinnovabili, per 

istituire un circolo virtuoso tra territorio, ricerca, impresa e sostenibilità, rendendo Montalto un 

territorio attraente per tutti questi attori. 

centro storico, riconosciamo il suo valore e la necessità di 

valorizzarlo. Comune che possono 

essere valorizzati. Inoltre, vogliamo incentivare la sinergia tra amministrazione e residenti del 

centro storico per una valorizzazione che vada nell ottica di uno sviluppo turistico e 

imprenditoriale. 

Vogliamo creare le condizioni per una riqualifica professionale che sappia intercettare la 

in convenzione con le aziende. 

 

POLITICHE GIOVANILI E ASSOCIAZIONISMO 
 

delle politiche giovanili si unisce saldamente alle po

tre punti principali intorno ai quali vogliamo sviluppare il nostro progetto: 

 

 Formazione e professionalizzazione 

 Impresa 

 Associazionismo e volontariato 

 

Per il primo punto è nostra intenzione attivare corsi finanziati o a costi ridotti per le lingue 
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ristorazione; corsi di formazione sulle imprese. 

concrete per facilit  o la nascita di nuove imprese.  

Vogliamo facilitare le nuove imprese formate da giovani. Come previsto dalle politiche 

occupazionali, sarà nostro impegno creare degli sportelli che assistano direttamente e costantemente 

la nascita delle nuove imprese, partendo dalla ricerca di fondi e passando alla definizione di business 

promuovere la nascita di una nuova rete di imprese. 

Il terzo punto è rappresentato . Un territorio vivo ha 

bisogno di nuove idee ma un buon cervello ha bisogno anche di un corpo funzionante e che lo 

sostiene. Per questo motivo vogliamo promuovere, agevolare e finanziare associazioni di tipo 

culturale, che favoriscano il confronto e la nascita di nuove prospettive; associazioni di tipo culturale, 

eseti sul territorio e promuovano attività legate 

alle arti e alla cultura locale; associazioni di promozione turistica, che facciano conoscere e 

valorizzare il territorio. Questo avverrà attraverso 

da pote

le associazioni; infine, prevedendo figure preposte ad agevolare il disbrigo delle pratiche 

burocratiche.  

Il Servizio Civile Universale è uno strumento molto importante da implementare, poiché 

garantisce alle ragazze e ai ragazzi appena maggiorenni (fino a 29 anni) di mettersi al servizio della 

Città, maturando le giuste esperienze che potranno spendere negli anni successivi. Questo dovrà 

avvenire a livello di promozione, così come a livello di bandi di partecipazione, per il tramite del 

Comune che potrà integrare determinati servizi grazie al positivo apporto di giovani e promettenti 

leve. 

 

POLITICHE AMBIENTALI ED ENERGETICHE 

Ambiente ed energia sono due ambiti che non possiamo tenere disgiunti. Sul nostro territorio 

siamo riusciti a promuovere una vera e propria rivoluzione energetica 

rinnovabile e la collaborazione tra pubblico e privato. In particolare, abbiamo ricercato 

contemporaneamente gli obiettivi della 

del lavoro. Possiamo ancora costruire su questa strada attraverso un nuovo modo di intendere la 

produzione di energia da FER.  
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L amministrazione di Montalto di Castro ha attuato il proprio programma partendo da un analisi 

attenta del proprio territorio e delle sue caratteristiche, cercando di cogliere gli elementi più 

caratteristici e favorevoli per sviluppare un azione diretta ad elevarne le qualità e lo sviluppo.  

Dobbiamo continuare su questa strada, coinvolgendo le aziende e creando le condizioni per una 

stretta collaborazione che porti risultati per i cittadini.  

Prima il Comune subiva passivamente questa politica di collocazione dei grandi impianti sul nostro 

territorio. Oggi abbiamo cambiato strategia rivendicando le nostre prerogative di collocazione e 

le nostre scelte strategiche sul territorio.  

Molti comuni si sono opposti all ingresso dei grandi parchi fotovoltaici per punto preso, avendo 

avuto come risultato soltanto un invasione e senza nessun beneficio territoriali, noi abbiamo ragionato 

in modo diverso guidando noi le aziende sul territorio, in cambio di rispetto di salvaguardia del 

paesaggio, tutela delle prerogative agricole e soprattutto di misure compensative per bilanciare 

quello che ci veniva sottratto a fronte di quello che ci veniva concesso. Così è nato il progetto del 

PEC (Polo energetico comunale).  

 attraverso la stipula di una convenzione che 

segue un regolamento e che diventa vincolante ai fini dell entrata in esrcizio 

 Le aziende dovranno costruire e donare al comune degli impianti fotovoltaici per la 

produzione di energia ai fini di un autoconsumo e di una rendita che crea risorse finanziarie per il 

territorio. È questo il concetto di autonomia energetica che vogliamo perseguire.  

Il PEC, ubicato nell area industriale di Montalto di Castro, ha visto già la firma delle convenzioni 

per la sua realizzazione con aziende che hanno capito il nostro progetto e hanno voluto condividere 

con il territorio non solo il loro impegno ma anche le loro prospettiva futura.  

Non solo convenzioni che assicurano la costituzione del PEC per il comune, ma anche opere di 

grande rilevanza territoriale, quali progetti per bike sharing, tettoie pubbliche fotovoltaiche, 

insonorizzazioni, miglioramenti ambientali di strutture pubbliche, palestre ed edifici destinati alla 

collettività, nuovi giardini e piste ciclabili. 

Abbiamo ideato una politica energetica sostenibile che si connette al lavoro per il territorio, 

attraverso la stipula di accordi per la creazione di una scuola manutentori e corsi di 

specializzazione (si faccia riferimento alle politiche occupazionali) assicurando una ricaduta 

occupazionale sul territorio. 

Questo viene definito come un nuovo modello, il modello Montalto , a cui  riconosciuta la 

capacit  di avere cambiato e gestito interamente questo fenomeno con un approccio di rapporto leale 

oggi costituito con molte delle aziende fotovoltaiche che hanno seguito questo tipo di rapporto.  
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L obiettivo più lungimirante  il progetto bolletta zero  capace di sollevare i cittadini dal costo 

dei consumi energetici, un progetto ambizioso ma possibile. fornire la produzione 

di energia in eccesso da fonti rinnovabili alle famiglie più deboli e indigenti, in modo tale da 

alleggerire il costo della bolletta elettrica. 

I parchi fotovoltaici non saranno l unica grande esperienza del nostro territorio, perché ci 

apprestiamo a portare in approvazione il primo progetto di produzione di idrogeno verde nel nostro 

territorio.  

Il progetto, nuovissimo, sarà realizzato grazie alla sua condivisione tra amministrazione ed 

un azienda produttrice di energia elettrica e consentirà di realizzare un vero e proprio distributore al 

pubblico di idrogeno.  

una , per aumentare la partecipazione dei cittadini e delle associazioni nelle 

decisioni che riguardano la gestione ambientale. 

Come amministrazione adotteremo il -  (Piano quinquennale riduzione utilizzo 

plastica) che solleciter  le attivit  industriali, commerciali, i nostri uffici e le scuol

inquinanti e di difficile deperibilit . 

Allo stesso tempo, puntiamo a organizzare 

la coscienza collettiva in materia di sostenibilità e in tema di risparmio di risorse. 

Abbiamo anche in programma di creare  affinché la popolazione 

possa continuare a contattare direttamente l amministrazione in merito agli interventi da fare sul 

territorio e monitorare l esecuzione dell ordinaria manutenzione, incrementando il processo di 

condivisione ed efficace collaborazione con i cittadini. 

La pineta litoranea è un sistema ecologico di origine antropica, nato con funzioni protettive e 

produttive, con il tempo è divenuto un importante elemento storico, culturale e soprattutto 

paesaggistico.  

Anche le tipiche pinete costiere maremmane, caratteristiche del paesaggio anche di Montalto e 

Pescia sono nella maggioranza dei casi, ecosistemi di origine artificiale e in quanto tali vanno gestiti 

per assicurarne la conservazione. 

La credenza autoregolarsi

intervento umano, neanche quelli atti a prevenire malattie, incendi o altre situazioni di pericolo, è un 

errore frequente.  

Tre sono i punti principali da considerare: 
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 gestione interventi selvicolturali; 

 gestione delle problematiche fitosanitarie; 

 gestione del rischio e della sicurezza. 

 

Si dovrà redigere un piano di gestione del rischio nella pineta, eseguendo un controllo sui singoli 

alberi e in relazione al popolamento, permettendo di avere un quadro della situazione fitosanitaria del 

complesso boschivo. 

Successivamente si potranno indicare le linee guida degli interventi da effettuare quali potature, 

rimonde dal secco, trattamenti fitosanitari (se necessari), ma soprattutto diradamenti volti a ridurre la 

competizione fra i vari individui ormai appartenenti a un solo unico piano dominante.  

Gli abbattimenti  riguarderanno non solo  le piante morte, deperenti o quelle pericolose, a causa di 

eventi naturali  o errori di gestione, quali ad esempio taglio indiscriminato di radici e/o scarse cure 

colturali, ma soprattutto gli individui in forte competizione tra loro, 

che garantiranno la diversificazione di specie 

e di biodiversità, riducendo il rischio della mono specie di essere distrutta da un  epidemia. 

La situazione delle nostre pinete costiere va sicuramente monitorato, ma un intervento 

selvicolturale non può più essere rimandato. Lo scopo è quello di salvaguardare il grande patrimonio 

boschivo pubblico e privato per le generazioni future. 

 

 

 

 

 

URBANISTICA E PIANIFICAZIONE TERRITORIALE 
 

cittadino richiede una città pensata per le sue esigenze. Nel fare questo dobbiamo puntare a creare 

una Montalto accessibile a tutti, vivibile e funzionante. Per questo, oltre agli interventi di ordinaria 

uni importanti interventi in luoghi strategici del 

nostro territorio.  

Il territorio del comune di Montalto di Castro  dotato di un Piano Regolatore Generale (P.R.G.) 
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Tale strumento urbanistico consente uno sviluppo programmatico del territorio che, in relazione 

al P.T.P.R. della regione Lazio e ad altri strumenti sovraccomunali, consente anche una salvaguardia 

del territorio di cos  notevole valore.  

Il programma  quello di incrementare tale strumento, in base alla recente normativa, con la 

sovrapposizione del P.R.G. al P.T.P.R. alla luce del controllo della VAS, al fine di avere una visione 

della pianificazione territoriale che sia veloce e sicura.  

 quello di essere, come lo siamo stati fino ad ora, di dare una risposta certa e rapida 

alle richieste degli operatori del settore, si veda il P.d.L. di Pescia Romana. Il P.Q. di una zona del 

Lido, le varianti di carattere speciale, P.I.I., D.P.R, 160/2010, etc. 

 

 nonché le varie richieste di CIL, CILA, SCIA,. 

adottando lo snellimento e la semplificazione nella presentazione allo sportello telematico.  

I nostri interventi saranno diretti innanzitutto al ripristino della viabilità stradale e alla 

riqualificazione urbana attraverso il rifacimento del manto stradale del comune laddove necessario e 

 

pubblica e mettere in atto un piano di cura costante delle aree verdi.  

Abbiamo in progetto una riorganizzazione del territorio che richiede ne di tutte le 

abitazioni, i magazzini e le aziende con la consegna della relativa numerazione civica. Questo 

servirà a creare una mappa reale di Montalto e Pescia. 

La riqualificazione del territorio passa anche dal monitoraggio degli immobili abbandonati e da 

una loro successiva riqualificazione nonché da un miglioramento delle aree verdi e dei parchi 

cittadini. Qui intendiamo rinnovare gli arredi, i giochi disponibili per i bambini e provvedere a 

.  

eliminare ulteriormente 

le barriere architettoniche e provvedere alla realizzazione di ulteriori scivoli per disabili, in 

modo tale da garantire accesso e viabilità ai cittadini con difficoltà e problemi motori. Sempre in 

questa direzione è necessario intervenire con la realizzazione di ulteriori parcheggi per disabili. 

Questi interventi devono essere implementati anche nelle nostre Marine presso il Parco Archeologico 

di Vulci. 

Per il nostro litorale abbiamo intenzione di sviluppare un piano di difesa della costa, di 

manutenzione delle opere già esistenti e di valorizzazione delle aree del demanio marittimo. Al fine 

di giungere a questi risultati intendiamo affidare il piano ad aggregazioni consortili in grado di 

implementare forme di investimento sulle aree di pubblico interesse.  
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Inoltre, riteniamo doveroso rendere il litorale e gli arenili accessibili ai disabili. Abbiamo 

bisogno di una spiaggia che sia funzionale per tutti e che fornisca servizi per la collettività. 

Abbiamo intenzione di riqualificare e regolarizzare le nostre pinete affinché siano accessibili a 

tutti e videosorvegliate, evitando che all interno delle stesse si verifichino situazioni di degrado e 

vandalismo. 

Sul versante delle opere pubbliche gli obiettivi principali sono: 

 

 Il potenziamento dei depuratori del nostro Comune , che devono essere adeguati alle più 

moderne tecnologie di trattamento; 

 La realizzazione di piste ciclabili sul territorio comunale. 

 Individuazione di nuovi parcheggi nell abitato di Montalto di Castro e Pescia Romana e sul 

litorale che attraverso il servizio navetta porterà i cittadini presso gli arenili e il Parco Archeologico 

Naturalistico di Vulci 

In sintesi, gli interventi previsti possono essere così riassunti  

 Opere di difesa costa;  

 Ripascimento litorale;  

 Riqualificazione Centro storico;  

 Efficientamento energetico scuole di Montalto di Castro e Pescia Romana;  

 Riqualificazione Via Tevere;  

 Realizzazione di Pista Ciclabile a Montalto e Pescia 

 Progetto verde pubblico in Borgo Vecchio Pescia Romana;  

 Manutenzione straordinaria e messa in sicurezza di infrastrutture, immobili, parchi e giardini 

comunali;  

 Opere di riqualificazione urbana frazione di Pescia Romana;  

 Manutenzione straordinaria e messa in sicurezza infrastrutture e immobili comunali: 

 progetto definitivo strada del Sughero, del Ponte dell Abbadia, della Sugherella, Poggio 

Forcone e della Marina;  

 Riqualificazione Lungomare Harmine;  

 Costa Selvaggia e Marina;  

 Skate Park;  

 Ponte di Legno;  

 Via Tre Cancelli  opere completamento 
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 Ex Enel  Parco Rimembranze;  

 Parchi Pescia Romana;  

 Parchi Montalto di Castro;  

 Riqualificazione Piaz. Matteotti;  

 Chiesa Santa Lucia; 

 Decoro Urbano Pescia; 

 Attraversamento Idraulico;  

 Strada Litoranea; 

 Viale dei Pini; 

 Strada del Fodero; 

 Strada della Marina; 

 Strada Mezzagnone; 

  Strada Belvedere. 

 Depuratore Pescia Romana;  

 Via Aurelia Tarquinia;  

 Copertura Campo da Tennis;  

 Circonvallazione Vulci; 

 Ristrutturazione e manutenzione straordinaria Villa Ilvana . 

 

 

 

 

 

TRASPORTI 
 

Per il settore dei trasporti abbiamo individuato delle semplici priorità che possono essere messe in 

atto sin da subito.  

Il primo intervento riguarda la sostituzione della flotta di autobus scolastici. Vogliamo 

come il leasing/noleggio a lungo termine o tramite finanziamento agevolato). A questo rinnovamento 

si aggiunge anche un autobus per i servizi navetta. Allo stesso tempo, rivedremo ed estenderemo la 
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Pe istituiti e potenziati dei 

servizi navetta nella stagione estiva per le seguenti tratte: Montalto di Castro vs Montalto Marina; 

Pescia Romana vs spiagge Pescia Romana; Montalto di Castro vs Parco di Vulci; Pescia Romana vs 

Parco di Vulci.  

V Bike Sharing  sostenibile. Questo 

a disposizione della comunità nei punti più strategici. 

Infine, è nostro obiettivo ampliare i parcheggi disponibili delle marine di Montalto e di Pescia 

esterne da collegare con servizi navetta. 

 

 

 

CULTURA E SPETTACOLO 
 

Sul versante cultura riteniamo sia fondamentale ripartire dal parco archeologico e naturalistico 

di Vulci. Oltre a quanto previsto nella sezione turismo, vogliamo costruire una rete con le università 

nazionali e internazionali e con le fondazioni private per favorire campagne di scavi

è quello di coinvolgere queste istituzioni per riportare alla luce i resti delle rovine della città e far 

conoscere al mondo il nostro patrimonio. Per rendere concreto questo dobbiamo pensare anche alla 

sistemazione équipe e dei lavoratori che giungerebbero sul nostro territorio. 

Con la formazione di questa rete e gli accordi di collaborazione 

culturale disponibile, e anche indotto economico.  

Vogliamo potenziare la Biblioteca Comunale a Montalto di Castro, con possibilità di 

consultazione online di tutti i testi presenti, e il punto lettura a Pescia Romana, con postazione internet 

gratuita e WiFi libero. 

Per centro polifunzionale, 

cercando soluzioni per adibirlo anche a cinema o teatro permanente. Sentiamo la forte urgenza di 

valorizzare il teatro cercando soluzioni alternative. Ovviamente sarà nostro impegno ampliare anche 

rale. Saranno pianificate le attività di formazione specializzazione, convegni, 

riunioni tematiche presso il centro informazioni della centrale A. Volta concesso in comodato d uso 

al comune come da protocollo d intesa siglato tra comune e Enel. 
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Un nodo importante è rappresentato Ippodromo di Pescia Romana. Se riqualificato, esso 

potrebbe divenire uno spazio nel quale organizzare eventi musicali  e feste di paese. 

L aprirebbe importanti possibilità per Pescia Romana. 

arte contadina. 

 

POLITICHE AGRICOLE 
 

La forza trainante della nostra economia è il settore agricolo, un settore che occupa gran parte della 

agricola con il fine di inserirla in un contesto produttivo globale, connettendola maggiormente con 

certificazioni di qualità.  

Per valorizzare i prodotti riteniamo sia importante favorire e incentivare il passaggio da 

intensiva a una estensiva

del Comune dovrà essere diretta alla coordinazione e alla ricerca del dialogo con le associazioni di 

categoria e gli enti preposti per comprendere le reali opportunità di cambiamento, incentivo e di 

produzione.  

Riteniamo sia centrale la costruzione di un marchio a, che porti i prodotti 

del nostro territorio a ottenere delle certificazioni di qualità. Questo riconoscimento non è solo 

formale, ma porterebbe i nostri prodotti a essere appetibili sia sul mercato interno nazionale che su 

quello europeo o internazionale.  

In questo senso è importante sviluppare un circolo virtuoso di collaborazione tra il settore 

agricolo e quello enogastronomico. Questo deve avvenire innanzitutto attraverso la creazione di 

concrete opportunità formative che possano avere ricadute occupazionali durature valorizzando i 

prodotti locali e generando i presupposti per un turismo di tipo enogastronomico. Le opportunità 

sviluppo di competenze concrete da mettere in campo. 

 I sia fondamentale inaugurare dei percorsi 

di sostenibilità e riutilizzo degli scarti agricoli.. 

 

In credito agricolo per gli imprenditori locali.  

 

 

RIFIUTI 
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La gestione dei rifiuti richiede di 

in tutto il territorio.  

Vogliamo incentivare 

a partire da quelli comunali e promuovere tramite corrette iniziative le attività commerciali che 

vendono prodotti della filiera locale e prodotti somministrati alla spina (es. latte, detersivi, etc.)  

Allo stesso tempo, per incrementare la quota di raccolta differenziata, riteniamo importante 

introdurre tutti 

gli uffici pubblici. 

 

SICUREZZA 

Una città a misura di cittadino è anche e soprattutto una città sicura. Per questo intendiamo 

incrementare il servizio videosorveglianza sia diurna che notturna delle zone sensibili: isole 

ecologiche, nelle scuole, biblioteche, piazze, giardinetti, pinete e luoghi di socialit  e incontro. La 

videosorveglianza risulta utile anche per la prevenzione di illeciti ambientali perpetrati sul territorio: 

abbandono di rifiuti, occultamento di scorie pericolose, ecc.  

Vogliamo istituire uno sportello di ascolto

ciascun cittadino può rivolgersi sui temi di sicurezza relativi al nostro territorio.  

Inoltre, sarà potenziato il controllo e il monitoraggio del territorio, in particolare durante il 

periodo estivo, attraverso la messa a regime dei turni notturni della Polizia Municipale, sino a un 

e 

di guardie ambientali per la vigilanza ambientale. 

Istituzione di un supporto soprattutto nei mesi estivi, di una figura che possa essere di aiuto al 

territorio e ai cittadini attraverso una vigilanza nelle ore notturne.  

Per il nostro litorale vogliamo ampliare i servizi di salvataggio continuando a investire sulle 

torrette di salvataggio e la presenza dei cani da salvataggio durante la stagione estiva. 

 

 

 

 

SPORT 
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Per valorizzare e promuovere le attività sportive, vogliamo costituire la Consulta per lo Sport, al 

fine di collaborare attivamente con le società e le associazioni del settore, le quali ben conoscono le 

esigenze e le problematiche da risolvere e le migliorie da apportare.  

Come amministrazione promuoveremo e incentiveremo le competizioni sportive e i tornei. Il nodo 

centrale rimane il recupero e la riqualificazione delle strutture sportive già esistenti, in particolare 

il palazzetto dello sport e il campo sportivo Martelli. Le strutture sul territorio dovranno essere 

migliorate dove necessario e adattate anche alle esigenze delle discipline che nel nostro territorio sono 

poco praticate a causa della mancanza di strutture adatte, come nel caso del padel. Infine, sarà prevista 

una revisione e riformulazione della durata degli appalti per gli impianti sportivi.  

Vogliamo rendere più accessibile la polisportiva di Montalto anche per chi viene da Pescia, 

attraverso un servizio di navette dotate di assistenti per i più piccoli.  

Promuovere lo sport significa anche creare gli spazi adatti per poterlo praticare, in tutte le sue 

forme. Un intervento che va in questa direzione è la sistemazione del giardino di Via Tevere, 

attraverso potature e la messa in ordine dei viottoli. Abbiamo anche intenzione di realizzare una 

, con accesso controllato, per rendere disponibili nuovi luoghi in cui 

potersi esercitare. Sarà nostro impegno favorire anche la mobilità dolce (cicloturismo e 

camminatori) attraverso la definizione di percorsi adeguatamente segnalati e attrezzati. Ciò avverrà 

grazie al recupero di percorsi già esistenti, i quali dovranno essere puliti e resi idonei. 

La collaborazione con la scuola  A questo 

fine intensificheremo la condivisione di progetti con le scuole medie ed elementari del territorio, 

con la partecipazione di esperti del settore, medici e nutrizionisti. 

Riteniamo importante avviare progetti formativi per educatori sociali e sportivi. Ciò apre 

domanda crescente. 

 

BENESSERE ANIMALE 
 

Vivere in una buona società significa anche prendersi cura dei nostri animali, in particolare in un 

territorio come il nostro. Sentiamo il forte bisogno di tutelare gli animali e di mettere in atto campagne 

i comportamenti rispettosi degli animali.  

istituzione di un numero verde informativo per segnalare: 

abbandoni, casi di maltrattamento, segnalazione di animali domestici e selvatici feriti o in difficolt . 
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Vogliamo migliorare e rendere efficiente la gestione del parco canile comunale

di beni volti a migliorare le condizioni dei cani presenti. Allo stesso tempo, vogliamo incentivare 

l . 

Riteniamo doveroso adeguare i rifugi per gatti ai sensi delle norme regionali, fornendo adeguati 

. 

Vogliamo realizzare delle campagne di sterilizzazione e microchippartura volontaria e 

realizzare un adeguato e dettagliato regolamento sulla tutela e il benessere degli animali. 

Al fine di educare e sensibilizzare sul tema, promuoveremo incontri formativi sul rispetto degli 

sensibilizzazione sulla corretta gestione di animali di proprietà (con la presenza di conoscitori del 

settore come medici veterinari, rappresentanti di associazioni eco-animaliste, guardie zoofile, esperti 

in comportamento animale, etc.) e sulla convivenza con gli animali selvatici presenti sul territorio.  

Riteniamo doveroso individuare nuove aree di sgambatura e rendere disponibili, nel centro urbano, 

pressi delle aree di sgambatura ma anche in altre aree del paese dove necessario. 

Il progetto della pet therapy (già menzionato nel settore sanità) sarà un incentivo per l adozione 

degli animali presenti nel canile comunale.  

Per quanto concerne le colonie feline vogliamo intervenire attraverso il posizionamento in alcuni 

punti di casette, adeguatamente igienizzate, che distribuiscono cibo e acqua per cani e gatti randagi e 

per le coline feline.  

Infine, sarà nostro impegno realizzare in un luogo adeguato un cimitero per animali domestici che 

preveda la possibilità di realizzare aree sepolcrali da destinare alla sepoltura degli animali.  
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